



Frère Franck Dubois

Couvent de Saint Pierre Martyr - Strasbourg

De qui est-elle l'enfant ?

On les imagine déjà en train de vérifier les papiers de cette pauvre femme, obsédés par l'État civil : « Votre nom de jeune fille ? Et votre époux ? » La question des enfants qu'elle aurait pu avoir, qui était pourtant l'excuse trouvée pour interroger Jésus, est évidemment accessoire.

Après avoir exposé leur hypothèse alambiquée, les Sadducéens demandent : « De qui sera-t-elle l'épouse ? », sans doute parce que selon la loi, une femme dépend toujours d'un homme, ce qui les arrange bien...

Mais Jésus répond : « de qui est-elle l'enfant ? » Voici les Sadducéens pris à leur propre piège : ils font bien de juger le monde à partir du ciel, une vie terrestre à partir de sa fin céleste.

Toute vie ne prend sens qu'en fonction de son terme. Mais ils se trompent : on ne peut pas appliquer au ciel les liens de la terre : c'est à la terre qu'on doit appliquer les liens du ciel.

Depuis toujours et pour toujours cette femme est enfant de Dieu, comme chacun et chacune d'entre nous. C'est la seule parenté qui tient bon.

Jésus nous rappelle donc cet enfantement que nous devons chacun espérer pour notre vie : non pas enfanter, puisque ce n'est pas donné à tout le monde, mais être enfanté. Devenir enfant, comme il le suggérait déjà à Nicodème (Jn 3) et naître à nouveau de la résurrection.